Orbe, la villa gallo-romaine de Boscéaz

auand

samedi 1 et dimanche 2, de 10h à 17h

οù

Boscéaz

visites

libres, et commentées par les guides de la Fondation Pro Urba

informations

- depuis Orbe ou Yverdon, bus postal 680, arrêt Les Mosaïques, puis 11 min à pied
- parking sur place
- calèche-navette entre la place du Marché et Boscéaz
- · café offert au caveau du musée d'Orbe, rue Centrale 23

organisation

Fondation Pro Urba et Office du tourisme d'Orbe

La villa romaine de Boscéaz recèle le plus bel ensemble de mosaïques connu au nord des Alpes, mis au jour dès le milieu du 19° siècle. Elles pavaient neuf salles de la demeure du propriétaire, composée de six bâtiments agencés autour de deux péristyles. Cette résidence de plus de deux hectares, située au centre d'un enclos délimitant l'emprise de ce vaste établissement rural, fut construite vers 160 après J.-C. Les villae, grands domaines ruraux, constituaient le mode d'exploitation caractéristique des campagnes à l'époque romaine; celle de Boscéaz se situait sur l'une des routes menant d'Italie par le Jura aux provinces nord-occidentales de l'empire. Une dernière mosaïque est découverte en 1993.

Orbe à travers les âges

- · visites guidées à travers la ville d'Orbe
- samedi 1 et dimanche 2. à 10h. 13h30 et 15h
- départ Office du tourisme, Grand-Rue 1
- inscription obligatoire auprès de l'Office du tourisme au +41 24 442 92 37 jusqu'au 31 août

Église Notre-Dame: Orbe sur le pèlerinage de Rome

- rue du Château 5-7
- samedi 1 et dimanche 2, de 10h à 17h
- commentaires en continu par Laurent Auberson, archéologue

Située sur l'antique route romaine employée au Moyen Âge pour le pèlerinage de Rome depuis l'Angleterre, l'église Notre-Dame est remarquable pour ses cinq nefs, son chœur occupant une tour d'enceinte du 12° siècle et son ornementation sculptée. L'édifice est construit après l'incendie de la cité en 1406. Joyau du gothique finissant d'une exceptionnelle qualité, l'église prend son aspect actuel dès 1520.

